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Verbale CD Emilia Romagna -  17 gennaio 2018 

Il giorno 17 gennaio 2016, alle ore 18,30 presso la sede della Sezione CAI di Bologna si è riunito il CD 

CAI ER per discutere il seguente o.d.g.: 

Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente, della Vicepresidente e dei Consiglieri; 

3. Definizione dell'ordine del giorno e convocazione dell'incontro annuale con Presidenti sezionali e 

OTTO (nuovi bandi di finanziamento delle iniziative sezionali, Scuola-lavoro, comunicazione, rapporti 

con GAE, ...); 

4. Sperimentazione UNICOCAI; 

5. Rapporti con GAE, specie nei Parchi; 

6. Sollecito alle Sezioni che non hanno ancora richiesto i finanziamenti concessi; 

7. Varie ed eventuali. 

Presenti Elisabetta Baldrati, Carlo Ferrari, Antonella Lizzani, Valerio Marani, Roberta Marchi, Vinicio 

Ruggeri  

Giancarlo Caravita – Revisore dei Conti 

Punto 1 

Si approva il verbale della seduta precedente 

Punto 2 

Il Presidente Ruggeri relaziona sull’articolo pubblicato su Montagne 360° sul convengo del 2 

dicembre, e in particolare la pubblicazione di una sintesi delle due tesi presentate al Convegno 

stesso. 

Viene relazionato sul corso di QGIS che si è tento a Cesena con buon esito del medesimo. 
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Punto 3 

Il Presidente espone la bozza dell’odg da proporre all’incontro con i Presidenti di sezione. 

Propone inoltre di definire degli indirizzo per gli Otto, da esporre in sede di assemblea, oltre alla 

consueta presentazione dei progetti delle Commissioni. 

Per quanto riguarda l’Escursionismo, il consigliere Ferrari ritiene che al momento la commissione sia 

già fortemente impegnata per il corso di Accompagnatore Regionale e per l’aggiornamento prossimo 

EEA. 

Dalla Commissione Sentieri e Cartografia si auspica uno sviluppo delle attività al fine di realizzare 

una cartografia a livello regionale.  

Si chiede inoltre di contribuire allo sviluppo di Infomont. 

La commissione speleo ha in programma, in collaborazione con l'Associazione "Speleopolis" che 

riunisce per l'occasione varie varie associazioni di speleologia, una manifestazione culturale e 

scientifica di livello internazionale in cui saranno trattati temi tecnici e scientifici tramite mostre, 

tavole rotonde, laboratori e proiezioni sulla speleologia italiana e non. La manifestazione si 

svilupperà in quattro giornate nel mese di ottobre e si terrà a Casola Valsenio,  

Alla commissione si chiede di procedere nella ricerca e censimenti, pur nella consapevolezza che la 

Commissione medesima ha già fatto tanto in termini di censimento delle grotte per contribuire al 

catasto già esistente.  

Il Comitato Scientifico ha già presentato i suoi progetti in occasione dell’ultima riunione di 

commissione: beni culturali, alternanza scuola-lavoro e beni culturali, progetto storico antropologico 

nel PNFC (in collaborazione con il CAI Centrale), Life Eremita, Grandi Alberi – Monumentali e 

Veterani, Sentieri e Mulattiere dimenticati (nel PNFC), studio sul lupo e cani da guardiania in 

collaborazione con il WAC, Rifugi e Dintorni, Guida “Via della Lana e della Seta “ collaborazione per 

redazione. 

La TAM, in occasione dell’ultima riunione, ha messo sul tavolo i seguenti temi, sollecitati anche dalla 

consigliera Roberta Marchi; sviluppo del tema grandi carnivori, monitoraggio e sviluppo di 

competenze sul tema della cura dell’Ambiente (suddiviso nei seguenti temi: impatto degli impianti 

sciistici in Appennino, dissesto idrogeologico e difesa del suolo, sviluppo naturale della forestazione) 

Alla Commissione Rifugi si chiede di sviluppare il censimento dei rifugi CAi, come da indicazioni del 

CAI Centrale, di sviluppare il progetto di una immagine comune, di sviluppare iniziative di rifugio 

solidale con la MTP e con alternanza scuola-lavoro. 

La commissione alpinismo giovanile è in una fase riorganizzativa, si rimanda pertanto ad un secondo 

momento la definizione di linee guida sui progetti. 



Idem CISASATER. 

Punto 4 

Il Presidente Ruggeri si è relazionato con Ghedina, per la sperimentazione UNICOCAI sui sentieri 

dell’Appennino dell’area Emiliana; il tema sarà presentato alle Sezioni e alle Commissioni coinvolte. 

In merito al tema il Presidente si incontrerà con Ghedina il 17 febbraio p.v. 

Punto 5 

Il Presidente Ruggeri riporta del corso di formazione indetto a Porretta da Formart, per GAE, e si 

dichiara favorevole a divulgare il medesimo tra le Sezioni, affinché possa essere colta l’opportunità 

da parte di soci per poter esercitare l’attività escursionistica come professione. 

A seguito di quanto emerso in sede di rinnovo di convenzione con l’Ente Parco della Vena del Gesso, 

dove è stato chiesto di indicare che le escursioni Cai sono aperte solo a soci, e che sono state fatte 

pressioni in tale senso sia da parte di AIGAE sia da parte della regione R (non documentate), in 

considerazione del fatto che il CAI si pone come Associazione aperta e collaborativa con le altre 

figure che operano nell’escursionismo , anche a livello professionale, e in considerazione di diversi 

isolati episodi di atteggiamenti ingiustificati dalle GAE, si ritiene di: 

 Fissare un incontro con il responsabile regionale AIGAE 

 Verificare eventuali documentazioni a supporto di quanto emerso in sede di incontro con 

l’Ente Parco della Vena del Gesso, al fine di comprendere se si tratta della posizione specifica 

di un funzionari dell’Ente o altro 

 Intraprendere rapporti e contatti con l’Ufficio Turismo della RER, ad oggi non particolarmente 

curati 

 Verificare con le Sezioni, in sede di incontro con i P.S., la situazione del rapporto con le GAE 

sul territorio 

Punto 6 

In merito a questo punto è già stata inviata email di sollecito alle Sezioni unitamente al prospetto 

dei finanziamenti. 

Punto 7 

Marchi riporta in Consiglio le dimissioni di Raffaele Frazzi dalla Commissione TAM. 

Su proposta di Frazzi stesso, e sentito Bizzarri, sarà inserito nel gruppo di lavoro dei Beni Culturali. 

Il Presidente Ruggeri riposta della comunicazione ricevuta dal CSC e inoltrata ai Consiglieri, in merito 

alla bozza di Convenzione con Il Parco Nazionale delle Foreste Casentinesi, che vede una integrazione 

delle tematiche oggetto della convenzione, e la firma in seno al Cai Centrale. Il Presidente Ruggeri 

invierà comunicazione al CAI Centrale, sottolineando il necessario coinvolgimento dei GR Toscana ed 



Emilia Romagna, e delle Sezioni che operano nel territorio, precisando l’opportunità che la 

Convenzione rimanga di consueto firmata dai due Presidenti Regionali Emilia Romagna e Toscana. 

Coinvolgerà inoltre le sezioni che operano sul territorio al fine di verificare le attività indicate nella 

bozza di accordo, e per individuare eventuali referenti sezionali per le diverse attività. 

La sessione è chiusa alle ore 21,00 

 

Il Segretario verbalizzante                                                           Il Presidente 

       Roberta Marchi                                                                  Vinicio Ruggeri 

 

 

 

 


